

Ringkasan Penelitian

Judul Penelitian : Peranan Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata Di dalam Meningkatkan Partisipasi Masyarakat Desa Dalam Pembangunan Desa

Ketua Peneliti : Drs. Eko Supeno

Anggota Peneliti : Drs. Sunaryo
Drs. Henry Subiyakto
Drs. Moch. Asfar
Dra. Siti Aminah

Fakultas/Puslit : Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Sumber Biaya : DIP Operasional Perawatan dan Fasilitas Universitas Airlangga tahun 1992/1993
S.K. Rektor Nomor : 5186/PT.03.H/N/1992
Tanggal 6 Juli 1992

Tujuan dari penelitian ini adalah pertama, untuk mengetahui tanggapan masyarakat desa terhadap pelaksanaan KKN yang telah berulang kali dilaksanakan khususnya di wilayah kerja KKN yang sama, ke dua, peranan apa saja yang dilakukan oleh mahasiswa KKN selama melaksanakan KKN dan bagaimana peranannya terhadap peningkatan partisipasi masyarakat desa, ke tiga, manfaat apa saja yang diterima oleh masyarakat desa dalam pelaksanaan KKN yang diselenggarakan di wilayah kerja KKN, dan ke empat, permasalahan apa saja yang dihadapi dalam pelaksanaan KKN, sehingga dari tujuan ini bisa dijadikan masukan bagi perguruan tinggi, pemerintah daerah, maupun masyarakat desa guna meningkatkan pelaksanaan KKN ke arah yang lebih baik.

Yang menjadi populasi penelitian ini adalah semua pihak yang terlibat langsung di lapangan dalam pelaksanaan KKN mahasiswa Universitas Airlangga yang ada di wilayah kerja kabupaten Gresik. Sedang populasi samplangnya pelaksanaan yang ada di kecamatan Dukun Gresik. Informan diambil didasarkan populasi sasarannya yang meliputi, masyarakat desa, dosen pembimbing lapangan (DPL), staf pusat pengelola KKN LPPM Unsir, dan mahasiswa KKN yang diterjukan di kecamatan Dukun. Teknik pengumpulan data dilakukan dengan cara wawancara dan observasi langsung di lapangan. Sedang teknik penganalisaan datanya dilakukan secara kualitatif.

Dari hasil penelitian secara garis besar dapat disimpulkan bahwa PERANAN MAHASISWA KULIAH KERJA NYATA KKN Drs. EKO SUPENO dapat berlangsung dengan baik dan mahasiswa dapat menjalankan peranan mereka sebagai pelaksana kuliah kerja nyata dengan

pengetahuan yang mereka miliki. Namun dalam pelaksanaannya dengan upaya peningkatan partisipasi masyarakat desa dalam pembangunan, tidak semua desa mampu menampilkan peran ini. Karena di samping masih apatisnya masyarakat desa juga masih terjadi kesalahan persepsi bahwa mahasiswa KKN datang ke desa untuk memberikan sesuatu yang lebih bersifat pembangunan fisik. Hal ini yang mendorong mereka untuk selalu menunggu, dan kurang partisipatif. Saran yang bisa diberikan dari pelaksanaan KKN adalah perlunya pembekalan yang lebih intensif dan menyeluruh terhadap semua permasalahan yang ada di desa pada mahasiswa peserta KKN. Sehingga mereka tidak kesulitan dalam menyusun dan melaksanakan program program mereka.



KATA PENGANTAR

Dengan mengucapkan syukur kepada Allah SWT akhirnya penelitian ini telah dapat kami selesaikan. Dengan ridlo-Nya pula dalam proses penelitian ini dari awal hingga akhir tiada hambatan yang cukup berarti.

Laporan ini merupakan studi tentang pelaksanaan kuliah kerja nyata (KKN) yang telah dan sedang diselenggarakan oleh Universitas Airlangga di Kabupaten Gresik. Khususnya studi diskriptif tentang peranan mahasiswa KKN di dalam meningkatkan partisipasi masyarakat desa dalam pembangunan desa di Kecamatan Dukun Kabupaten Dedi II Gresik. Studi ini menarik sekali untuk dilakukan mengingat selama ini baik itu yang ditulis di masmedia maupun pendapat dari masyarakat yang sedikit minor terhadap bakti nyata kalangan kampus dalam kehidupan masyarakat. Dan dari hasil penelitian terungkap berbagai hal yang cukup menarik terutama bukti nyata ketrilibatan mahasiswa dalam mengatasi dan turut membantu memecahkan problem-problem yang dihadapi masyarakat khususnya masyarakat desa.

Dengan terselenggaranya penelitian ini juga tak lepas dari bantuan berbagai pihak yang telah memberikan bantuannya baik masalah pendanaannya maupun yang telah membantu mengumpulkan dan memberikan data-data untuk kepentingan penelitian ini. Untuk itu kami ucapkan terima kasih kepada :

LAPORAN PENELITIAN PERANAN MAHASISWA KULIAH KERJA
- Rektor Universitas Airlangga Cq Ketua Lembaga Penelitian Drs. EKO SUPENO

- Drs. Roestoto Hartojoputro. SU selaku pembimbing;
- Warga desa kecamatan Dukun kabupaten Gresik beserta perangkatnya;
- Mahasiswa peserta KKN di kecamatan Dukun kabupaten Gresik;
- Pusat Pengelolaan KKN LPPM Universitas Airlangga;
- Instansi terkait; serta pihak-pihak lain yang tidak dapat kami sebutkan satu persatu.

Akhirnya, dengan kerendahan hati kami menyadari bahwa di dunia ini tiada hal yang sempurna, karenanya dengan kearifan pembaca sekalian besar harapan kami untuk mendapatkan saran-saran dan kritik-kritik yang membangun untuk kebaikan dari hasil penelitian ini.

Surabaya, 25 Februari 1993

Tim Peneliti